
АКТУАЛЬНО

БОТВА - НЕ ТКО!
Ирина Макарова.
С приходом осени вновь 
актуальн ой  стала пробле
ма ботвы и прочих ого
родны х растительны х 
отходов, которы м и зав а
лены контейнерные пло
щ адки в сельских поселе
ниях района. Д анны й 
класс отходов запрещ ено 
вы брасы вать  вместе с 
обы чны м мусором, так  
как он не относится к 
тверды м  ком м унальны м  
о тх о д ам .

Федеральным законом от 24 
июня 1998 № 89-ФЗ "Об отхо
дах производства и потребле
ния" определено, что "твердые 
коммунальные отходы (далее - 
ТКО) - отходы, образующиеся 
в жилых помещениях в процес
се потребления физическими 
лицами, а также товары, утра
тившие свои потребительские 
свойства в процессе их исполь
зования физическими лицами в

ческого лица, - от тридцати ты
сяч до пятидесяти тысяч рублей 
или административное приос
тановление деятельности на 
срок до девяноста суток; на 
юридических лиц - от ста тысяч 
до двухсот пятидесяти тысяч 
рублей или административное 
приостановление деятельности 
на срок до девяноста суток.

Повторное в течение года 
нарушение влечет наложение 
административного штрафа на 
граждан в размере от трех ты
сяч до пяти тысяч рублей; на 
должностных лиц - от тридцати 
тысяч до сорока тысяч рублей; 
на лиц, осуществляющих пред
принимательскую  деятель
ность без образования юриди
ческого лица, - от пятидесяти 
тысяч до семидесяти тысяч руб
лей или административное при
остановление деятельности на 
срок до девяноста суток; на 
юридических лиц - от двухсот 
пятидесяти тысяч до четырех-

жилых помещениях, в целях 
удовлетворения личных и бы
товых нужд. К ТКО также от
носятся отходы, образующиеся 
в процессе деятельности юриди
ческих лиц, ИП и подобные по 
составу отходам, образую 
щимся в жилых помещениях в 
процессе потребления физичес
кими лицами".

Выброс отходов, не относя
щихся к твердым коммуналь
ным отходам, в контейнеры 
для мусора или на контейнер
ные площадки являются нару
шением статьи 8.2 КоАП РФ 
"Несоблюдение требований в 
области охраны окружающей 
среды при обращении с отхода
ми производства и потребле
ния". Нарушение данных тре- 
бованийвлечет наложение ад
министративного штрафа на 
граждан в размере от двух ты
сяч до трех тысяч рублей; на 
должностных лиц - от десяти 
тысяч до тридцати тысяч руб
лей; на лиц, осуществляющих 
предпринимательскую деятель
ность без образования юриди-

сот тысяч рублей или админис
тративное приостановление 
деятельности на срок до девя
носта суток.

Огородный растительный 
мусор из-за своего объема бы
стро заполняет любой контей
нер и не оставляет места для 
ТКО.Кроме того, раститель
ные отходы не учтены в норма
тивах накопления ТКО, влия
ющие на стоимость услуг реги
онального оператора.

Как же поступить с ботвой? 
Лучшим вариантом будет орга
низовать на своем участке ком
постную яму и превратить свои 
отходы в удобрение. Если же 
этот вариант не подходит, то 
огородный мусор можно вывез
ти, заключив отдельный дого
вор с компанией-перевозчиком. 
В Камышлинском районе дан
ную услугу предоставляет ООО 
"Родник". Для заключения дого
вора на вывоз отходов, не отно
сящимся к ТКО, необходимо 
обратиться по адресу: с. Ка- 
мышла, ул. Победы д. 20. Теле
фон контакта: 8(84664)3-38-52.

Д1М01 РАФИЯ

МЕЖДУНАРОДНАЯ АКЦИЯ

ОТ СЕРДЦА К СЕРДЦУ
ЭСТАФЕТА “БЕГ ГАРМОНИИ” ПРОШЛА ПО ТЕРРИТОРИИ 
КАМЫШЛИНСКОГО РАЙОНА
Ирина Макарова.
«Бег Гармонии» - это 
международная факельная 
эстафета, в которой участ
ники бегут и передают из 
рук в руки горящий факел, 
как символ доброй воли. 
«Бег Гармонии» способ
ствует здоровому образу 
жизни, физическому воспи
танию, развитию массового 
спорта, что является 
одними из основных задач 
национального проекта 
«Демография», а также 
эстафета стремится к 
установлению культурных 
и социальных связей между 
людьми разных стран.

Основная команда бегунов 
состоит из волонтеров - про
фессиональных спортсменов 
и любителей, которые в свое 
свободное время бегут по до
рогам нашей страны. В соот
ветствии с графиком маршру
та члены основной команды 
ежедневно пробегают от 50 до 
160 км. с интервалами в не
сколько этапов. Стать участ
ником эстафеты может также 
любой человек, разделяющий 
ее идеалы, независимо от воз
раста и уровня подготовки. 
Для этого достаточно пронес
ти зажженный факел, хотя бы 
несколько метров или, даже 
просто подержать его в руках.

Старт Приволжской ветке 
эстафеты в этом году был дан 
8 августа в Великом Новгоро
де. За это время команда бе
гунов пробежала по Н овго
родской, Вологодской, Ярос
лавской, Московской и Пен
зенской областей, Республик 
Чувашия и Мордовия. Протя
женность маршрута эстафеты,

пролегающего по Самарской 
области, составила 112 кило
метров.

13 сентября на границе с 
Похвистневским районом к эс
тафете присоединилась коман
да спортсменов Камышлинско- 
го района. В состав команды 
вошли: Дарина Сафина, Элина 
Шайдуллина, Рания Нигматул
лина, Юлия Тютина, Альмир 
Хайбрахманов, Динар Г илязов, 
Ильшат Каюмов, Самир Зари
пов, Василий Андреев, Альмир 
М ахметов, Ильнар Сафин, 
Марат Шавалиев. Одной из са
мых старших участников эста
феты стала Заместитель предсе
дателя оргкомитета, кандидат 
педагогических наук, член кор
респондент международной 
Академии экологии и природо
пользования (МАЭП), мастер 
спорта, многократная победи
тельница ультрамарафонских 
пробегов, поэтесса Светлана 
Хисамутдинова. Женщине 78 
лет, бегать начала в 50.

«Очень важно обрести внут
ренний покой, быть в гармонии 
с собой и окружающим миром. 
Тогда человек сможет многое. 
Отрадно, что вы заинтересова
ны в спорте. Вам очень повез
ло, что в вашем районе многое 
делается для развития спорта», 
- отметила Светлана Алексан
дровна при общении с юными 
спортсменами.

Первым пунктом останов
ки участников «Бега Гармо
нии» стало село Старая Балык- 
ла. Бегуны встретились с мес
тным населением. Участников 
эстафеты приветствовали гла
ва сельского поселения Балык- 
ла Расиль Юсупов и руководи
тель ком итета культуры,

спорта, туризма и молодежной 
политики администрации рай
она Резеда Тухбатшина. Пред
седатель первичной организа
ции общества ветеранов сель
ского поселения Тавхида Аб- 
саттарова рассказала гостям 
об истории села. Учащиеся ме
стной школы выступили со сти
хами и песнями на тему мира 
на земле.

Затем теплый прием бегу
нам оказали камышлинцы. На 
площади перед районным До
мом культуры имени Э.Давы- 
дова участников приветство
вал исполняющий обязанности 
главы района Руслан Сала- 
хов. Школьники Камышлинс- 
кой школы подготовили ри
сунки на тему «Мечты о друж
бе и гармонии» для дальней
шей передачи детям Донбасса.

«Я рада, что мне выпала 
уникальная возможность - при
коснуться к факелу, у которо
го богатая история, который 
побывал в руках многих извес
тных людей и спортсменов. 
Всем участникам «Бега Гармо
нии» хочу пожелать здоровья и 
оптимизма», -сказала юная 
спортсменка Дарина Сафина.

В ходе встречи факелонос
цы рассказали об идее и исто
рии акции, о том, как проходит 
эстафета в разны х странах 
мира. Затем для участников 
эстафеты была организована 
экскурсия по достопримеча
тельностям районного центра.

14 сентября Международ
ная факельная эстафета про
должила свой маршрут, кото
рый пролегал по Республикам 
Татарстан и Башкортостан с 
финишем в Уфе вчера, 19 сен
тября.
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Корабли и лабораторииВ САМ АРЕ СПУСТИЛИ  
НА ВОДУ ДВА НОВЫХ 
И ССЛЕДОВАТЕЛЬСКИ Х  
СУДНА

Корабли «Василий Аршинов» 
и «Рельеф», построенные 
на самарском судостроительно
судоремонтном заводе 
ЗАО «Нефтефлот», были 
освящены, по морской 
традиции получили крестных 
мам и в штатном режиме 
вошли в воду. Команду 
на спуск со стапелей дал 
губернатор Дмитрий Азаров. 
Виктор ЦАРЕВ

Эти суда проекта RDB 66.62, 
по сути, научная лаборатория 
для проведения гидрографиче
ских изысканий, промерных, 
полевых и изыскательских ра
бот для обследования состояния 
судового хода. Благодаря обору
дованию «Василий Аршинов» 
и «Рельеф» будут в короткие 
сроки представлять специали
стам характеристики рельефа 
дна, которое, как известно, по
стоянно меняется. Это позволит 
в первую очередь обеспечивать 
безопасность судоходства.

- Суда предназначены для 
промера глубин судового хода, 
исследования рельефов дна и 
предоставления карт для даль
нейшего принятия решений по 
дноуглублению или увеличе
нию ширины судового хода, - 
пояснил генеральный директор 
завода Сергей Ф офанов, до
бавив, что на основе анализа 
возможно появление новых вну
тренних водных путей.

Летом самарские корабелы 
передали заказчику - ФКУ «Реч- 
морпуть» - первые два корабля 
серии, вчера они получили тре
тий и четвертый корабли. После 
швартовых, ходовых испытаний 
и госприемки они будут работать 
на внутренних водных путях 
Волго-Камского бассейна. Всего 
самарский «Нефтефлот» по
строит восемь таких судов.

На церемонии спуска Дми
трий Азаров подчеркнул важ
ность этого события для региона 
и поблагодарил коллектив «за 
работу по возрождению слав
ных традиций судостроения на 
самарской земле».

- Первые шаги были сделаны 
несколько лет назад, и мы вме
сте радовались успехам, - напом
нил губернатор. - Сегодня пред
приятие вышло на ритмичную 
работу, имеет портфель заказов 
до 2027 года включительно. 
Очень надеюсь, что он будет по
полняться. А эта возможность 
становится реальной благодаря 
вашему профессионализму, от
ветственности, тому, что вы ос
ваиваете когда-то утраченные 
компетенции и восстанавливае
те их на самарской земле, - под
черкнул глава региона.

ВОЛЖСКИЕ ТРАДИЦИИ
Возрождение судостроения 

началось несколько лет назад, 
когда на заводе были заложе
ны первые сухогрузные баржи 
и танкер. «Нефтефлот» с зада
чами справился: все суда прош
ли испытания и сданы госко
миссии.

Сейчас в работе 11 проектов: 
помимо заказа на промерные 
корабли нового поколения, 
строятся три пассажирских суд
на и есть контракт на морской 
грузопассажирский паром.

В России есть признанные 
лидеры по спуску на воду ко
раблей класса «река-море», и 
Самара, по словам Сергея Фо
ф анова , уверенно ворвалась в 
этот пул судостроителей.

- Мы уже там, - констатиро
вал он. - Мы имеем серьезные 
и ответственные контракты, 
наши суда технически слож
ные, поэтому нас знают и в Ми
нистерстве промышленности 
и торговли России, и в Мини
стерстве транспорта РФ. Сейчас 
мы находимся в серьезном ра
бочем графике.

КАДРЫ НУЖНЫ
Для выполнения обяза

тельств завод привлекает до
полнительный персонал, а так
же участвует вместе с СамГТУ в 
подготовке кадров. Скоро в вузе 
заработают подгруппы, студен
ты которых будут привлекаться 
заводом на практику.

- Вдруг кому-то из них понра
вится, и он решит немного ви
доизменить свою техническую 
специальность - с инженеров- 
машиностроителей на инжене- 
ров-судостроителей. Это очень 
близко, тем более что у нас много 
и машин, и механизмов, и обо
рудования, которые очень под
ходят для их специальности, - 
отметил гендиректор предпри
ятия.

Не забывают на заводе о мо
дернизации и импортозамеще
нии.

- Общий тренд судостроения 
в нашей стране направлен на 
максимальное замещение су
дового оборудования россий
ским. Этот процесс будет толь
ко нарастать. Думаю, в течение 
года-двух мы практически пол
ностью заместим все, что поку
пали за рубежом, - рассказал о 
планах Фофанов.

СУДА ДЛЯ ЗЕМЛЯКОВ
Губернатор выразил уверен

ность, что «Нефтефлот» будет 
развиваться как компания, нара
щивать свои возможности и «все 
больше и больше судов будут ра
ботать не только по всей террито
рии РФ и за пределами страны, 
но в первую очередь здесь, на 
Самарской земле, вернее, на воде 
- на нашей красавице Волге».

Дмитрий Азаров и Сергей 
Фофанов обсудили планы по раз
витию судоходства. Губернатор 
отметил, что у региона есть про
грамма обновления флота. В 
первую очередь речь идет про 
пассажирские, общественные 
перевозки.

- В этом году мы сделали до
статочно серьезный шаг вперед - 
у нас начали работать скорост

ные суда, - отметил губернатор. - 
Но все-таки основные суда, ко
торые перевозят пассажиров, со
единяя правый и левый берега 
Волги, это не быстроходные суда, 
этого просто не требуется. Но 
это комфортные и современные 
суда, которые должны быть не 
территории Самарской области.

Азаров обратился к гендирек
тору и заводчанам:

- Очень надеюсь, что ваше пред
приятие, ваш коллектив подгото
вит именно такие суда, которые 
будут радовать наших с вами зем
ляков своим видом, надежностью 
и, конечно, комфортом.

КРЕСТНЫЕ МАМЫ
После отчета о готовности «Ва

силий Аршинов» и «Рельеф» 
были спущены на воду. Перед

этим корабли освятили и разби
ли об их борта бутылки шампан
ского. Сделали это сотрудницы 
«Нефтефлота», которые таким 
образом стали крестными мама
ми судов. Такая традиция.

«Василий Аршинов» теперь 
под покровительством юриста за
вода Светланы Челядиновой, 
«Рельеф» - машиниста башен
ного крана Натальи Федори- 
новой . Последняя участвовала 
в строительстве судна с момента 
закладки.

- Гордость, что мы строим такие 
корабли и я принимаю в этом уча
стие. Что теперь? Как ребенка кре
стишь, так крестишь и корабль - 
теперь я за него в ответе, - сказала 
специалист.

ПО МАТЕРИАЛАМ ГАЗЕТЫ «ВОЛЖСКАЯ КОММУНА»
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МАГНИТ ДЛЯ ВРАЧЕЙ
В ОБЛПРАВИТЕЛЬСТВЕ ОБСУДИЛИ ВАРИАНТЫ РЕШ ЕНИЯ  
КАДРОВОГО ВОПРОСА В МЕДИЦИНЕ

® наяву
■ а д м ЙШШШШ

В Самарской области 
заработают территориальные 
медицинские объединения.
Это поможет решать кадровые 
вопросы в здравоохранении.
С 1 ноября такой институт 
появится в Сызрани 
и Сызранском районе. Тема 
обсуждалась на еженедельном 
оперативном совещании, 
которое провел губернатор 
Дмитрий Азаров.
Виктор ЦАРЕВ

О мерах по увеличению уком
плектованности медицинских 
учреждений Тольятти и Сыз
рани кадрами доложил ми
нистр здравоохранения Армен 
Б енян . Он отметил, что для ре
шения этой задачи в регионе ре
ализуется ряд мер поддержки - 
единовременные выплаты мо
лодым специалистам по востре
бованным специальностям (от 
200 до 300 тыс. рублей), ком
пенсация процентов по ипотеке, 
стипендии студентам-целеви- 
кам, предоставление служебно
го жилья.

Если в Тольятти и в целом по 
региону идет небольшой «син
хронный рост», то в Сызрани 
количество врачей на 10 тыс. 
населения сокращается.

- В качестве мер привлече
ния персонала в Тольятти и

ДМИТРИЙ АЗАРОВ,
губернатор Самарской области:

- Нам надо активнее приглашать 
людей из других регионов к нам 
на работу. В расчете на то, что 
они будущее свое и своей семьи 
будут связывать с Самарской 
областью.

Сызрань предлагаем устано
вить для врачей, трудоустраи
вающихся в первичное звено 
и на станции скорой помощи, 
увеличенную выплату, с повы
шением срока обязательной 
работы в учреждении до четы
рех лет, - выступил с инициа
тивой Бенян.

Министр также заявил о соз
дании территориальных ме
дицинских объединений для 
оперативного управления кад
ровыми ресурсами.

- Реорганизация позволит 
перераспределять специали
стов между структурными под

разделениями объединенного 
учреждения, что увеличит до
ступность медицинской помо
щи и повысит ее качество, - по
яснил глава ведомства.

Пилотными станут Сызрань 
и Сызранский район. В объ
единение войдут четыре боль
ницы, поликлиника и станция 
скорой помощи. Структура 
заработает с 1 ноября. В част
ности, это позволит медикам 
Сызрани претендовать на вы
платы по программам «Зем
ский доктор» и «Земский 
фельдшер», которые сейчас 
получают только врачи, пере
ехавшие в сельскую местность.

Губернатор подчеркнул: эти 
изменения в структуре медуч
реждений и жизни сотрудни
ков должны сопровождаться 
повышением их заработных 
плат с первого месяца работы 
новой системы.

В дальнейшем террито
риальное медицинское объ
единение может появиться и в 
Тольятти. При этом все суще
ствующие меры поощрения 
врачей продолжат работать.

Отдельно обсудили меро
приятия по привлечению в 
регион медиков из соседних 
областей. По словам губер
натора, необходимо активнее 
приглашать специалистов к 
нам на работу.

Не допустить ЧП
На совещании также обсудили оперативную об

становку в регионе, в частности очередной пожар 
в бывшем Доме печати в Самаре.

По словам начальника областного ГУ МЧС Рос
сии Олега Бойко, причиной происшествия стало 
неосторожное обращение с огнем. Никто не по
страдал.

Дмитрий Азаров поручил главе города Елене 
Лапушкиной совместно с МЧС и Госпожнадзором 
оценить режим охраны объекта.

- Я уверен, что угрозу жизни и здоровью людей 
это здание представляет, и представляет давно. 
Надо проверить режим охраны этого объекта, что
бы туда не проникали посторонние лица. Отдельно 
это касается доступа детей. Обеспечение безопас
ности горожан - первостепенная задача, коллеги, - 
акцентировал внимание губернатор.

Дмитрий Азаров поручил главе Самары не просто 
отработать с собственником вопрос наведения по
рядка в здании, а также подготовить информацию 
о том, как эта локация будет развиваться, уточнить 
планы владельца по ее использованию.

Помимо этого, губернатор поручил министерству 
энергетики и ЖКХ и уполномоченным компаниям в 
преддверии начала отопительного сезона усилить 
работу по оповещению граждан о поверке газового 
оборудования. Из-за неправильной эксплуатации 
на прошлой неделе два человека отравились угар
ным газом. Сейчас их жизни ничего не угрожает.

- Через две недели представьте отчет о том, как 
ведется работа на муниципальном уровне, как ор
ганизована работа уполномоченными эксплуатаци
онными компаниями, что уже сделано, - поставил 
задачу Азаров.

ПОВЕСТКА ДНЯ

В ТОЛЬЯТТИ ЭКСП ЕРТЫ  ОБСУЖ ДАЮ Т 
ПЕРСПЕКТИВЫ  РАЗВИТИЯ ОТРАСЛИ

Ставка
на электронику
На Самарском инжиниринговом форуме, 
который проходит в технопарке «Жигулевская долина» с 15 
по 17 сентября, подписано уже три соглашения. В этом году 
мероприятие посвящено электронной и радиоэлектронной 
промышленности, от развития которой во многом зависит 
технологический и экономический суверенитет России. 
Ксения БАХТИНА

Первая инжиниринговая конференция состоялась в регионе в 
2019-м и с тех пор стала ежегодной. В этом году на мероприятие, 
которое проходит в дуальном формате - онлайн и офлайн, собра
лись более 450 участников из 50 регионов. Это эксперты ведущих 
центров инжиниринга и профильных компаний, а также предпри
ятий, являющихся потребителями инжиниринговых услуг в элек
тронной и радиоэлектронной промышленности. В программе - 
пленарная сессия, блиц-сессии, круглые столы, семинары, а так
же выставка инжиниринговых проектов Самарской области.

Министр экономического развития и инвестиций региона 
Дмитрий Богданов отметил, что этот форум - не просто обмен 
опытом:

- Это выработка новых предложений, заключение соглашений, 
повышение плотности взаимодействия разработчиков и произ
водителей.

Он также напомнил, что производство радиоэлектронного обо
рудования - одна из специализаций нашего региона в соответ
ствии со Стратегией пространственного развития страны на пе
риод до 2025 года.

Заместитель председателя областного правительства Наталья 
Катина подчеркнула, что проведение форума в нашей губернии 
вполне логично:

- У нас мощная научная база, вузы активно включились в рабо
ту по ее развитию. Например, Самарский государственный техни
ческий университет в этом году уже выиграл конкурс на создание 
и развитие Поволжского дизайн-центра микроэлектроники. Са
марский государственный медуниверситет открыл производство 
медицинских высокотехнологических изделий в индустриальном 
парке. Всего в регионе базируется 14 предприятий, которые зани
маются развитием направления электроники и радиоэлектроники.

По словам зампредседателя профильного экспертного совета 
комитета Госдумы по промышленности и торговле Арсения Бры
кина, сейчас развитие радиоэлектронных технологий влияет на 
все отрасли промышленности:

- Перспектив для развития отрасли много, в том числе за счет 
создания региональных специализированных технопарков. Са
марская область подходит для этой цели по всем критериям. Со
ответствующая нормативная база уже готова. Эта отрасль получа
ет поддержку на региональном и федеральном уровнях.

Такой технопарк уже создан на территории «Жигулевской до
лины - 2».

- Как только на федеральном уровне будет принято соответ
ствующее решение, мы подадим заявку, чтобы присвоить техно
парку статус радиоэлектронного, - сообщила Катина.

Важным событием форума стало подписание трех соглашений. 
Первое - о намерениях - заключено между правительством реги
она, инвестором и СамГМУ. Оно касается реализации комплексно
го проекта по развитию инновационной инфраструктуры медуни
верситета. Второе соглашение подписано между Региональным 
центром инжиниринга, компаниями-резидентами технопарка и 
областным отделением «Деловой России» о создании в губернии 
станкостроительного кластера. И третье - о сотрудничестве рези
дента «Жигулевской долины», компании «Прикладная механика» 
и Инновационного фонда Самарской области.

ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ
Роль инжиниринга в создании электронной аппаратуры и 
приборов» при поддержке Экспертного совета Комитета 
Государственной Думы по промышленности и торговле 
по развитию электронной и радиоэлектронной промышленности

ПО МАТЕРИАЛАМ ГАЗЕТЫ «ВОЛЖСКАЯ КОММУНА»
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ТВОРЧЕСТВО

Приглашаем 
на нашу 
выставку

2022 год — Год культурного 
наследия народов России. В 
рам ках такого  собы тия в доме- 
музее С .Г . В агизова села Т атар 
ский Б ай туган  орган и зована 
вы ставка вы ш ивок м естной 
мастерицы  Гульнур А бзаловой.

Приглашаем жителей района и его 
гостей на нашу выставку, чтобы на
сладиться чудесным творчеством зо
лотых работ. Среди вышивок вас уди
вят ягоды, фрукты, грибы, цветы, зве
ри, птицы неописуемой красоты. Кар
тина с горным водопадом, где мате
риалами для вышивки послужили 30 
разных оттенков ниток. Глаз не ото
рвать от красочного пейзажа - голу
бое небо, горы , бурлящ ая шумная 
вода. Так и хочется прикоснуться, по
держать камешки в руках, умыться 
кристально чистой водой. Вышивки 
Гульнур А бузяровны притягиваю т 
взгляд, радуют своей неувядающей 
красотой даже в хмурую погоду, под
нимают настроение. От картин мест
ной мастерицы получаешь самое на
стоящее эстетическое наслаждение.

На нашей выставке также нашли 
свое место работы еще двух байтуганс- 
ких мастериц - Минзифы Гатауллиной 
и Фаими Фаляховой. Они ушли в мир 
иной, а память о них жива.

Впечатляющие картины бывшего 
учителя истории школы села Русский 
Байтуган Владимира Никонова из Чу
вашского Байтугана также поражают 
своей глубиной и объемом.

Всех гостей встречает радушием вы
ставка и цветочная поляна перед домом- 
музеем разнообразием цветов и пушис
той белоснежной гортензией.

Н урания А б залова , руковод и 
тель музейного ком плекса имени 

С .Г . В аги зова .

АКЦИЯ. НАТЯЖНЫЕ 
ПОТОЛКИ ОТ 180Р.

ТЕЛ: 8-927-797-05-88 (Рифат).
РЕКЛАМА

В П РО Д А Ж Е ш ирокий выбор 
строительны х и отделочны х м а
териалов: линолеум, ковры, сантех
ника, электротовары, мебель для ван
ной, хоз. инвентарь, электроинстру
менты, товары для дома, газобетон, 
кирпич, Н К Т, автомасла и  хим ия, 
и  многое другое.

А также открыт пункт выдачи 
то в ар о в  W IL D B E R R IE S .

Ждём Вас за покупками! с.Ка- 
мышла, ул.Победы 107Б (здание быв
шего маслозавода) +7(903)302-31-13РЕКЛАМА

В ГКОУ СО для детей сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, 
с ОВЗ им.А.З.Акчурина с.Камышла 
Т Р Е Б У Е Т С Я  В О С П И Т А Т Е Л Ь . 

Тел: 3-36-08. РЕКЛАМА

ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ

Народы - как одна семья
Народы - как одна семья,
Хотя язык их разны й  
Все - дочери и  сыновья 
Своей страны прекрасной 
14 сентября обучающиеся 1-4 клас

сов Новоусмановской школы приняли 
участие в Едином музейном уроке, по
свящённом Дню дружбы народов Са
марской области.

Данный урок был нацелен на вос
приятие подрастающим поколением 
взаимопонимания, добрососедства и 
согласия между народами, проживаю
щими на территории региона. Посред
ством беседы, просмотра видеофильма 
ребята узнали об истории Самарской 
области, обычаях и традициях народов, 
проживающих на территории. Выступ
ление сопровождалось мультимедийной 
презентацией о народах области. Уча
щиеся школы продемонстрировали на
циональные костюмы народов Повол-

жья: русский, татарский, узбекский, 
чувашский и мордовский, а также рас
сказывали стихи и приняли участие в 
национальных играх.

У книжной выставки дети ознакоми
лись с пословицами, поговорками, сказ
ками и былинами Самарского края.
Был организован уголок творчества 

народов. А именно были представле
ны национальные блюда, вышитые по
лотенца, творческие работы из глины и 
дерева, сшитые костюмы кукол и мно
гое другое, выполненные руками уча
щихся и учителей.

В заключение мероприятия ребята 
сделали вывод, что необходимо ува
жать национальные чувства других на
родов, проявлять к людям такое отно
шение, какое ты ждешь от них по отно
шению к себе. Разные мы, но равные, 
будь это ты или я.

Г ульсум  А хм етова.

ВРЕМЯ СЛУЖИТЬ РОДИНЕ!
Настоящая работа для мужчин. Достойная зарп

лата. Пенсионные гарантии. Соцобеспечение семьи. 
Единовременная региональная выплата 200 тысяч 
рублей. Все льготы и гарантии Минобороны РФ.

Для прохождения службы по контракту в самарс
кий батальон приглашают добровольцев до 50 лет -  
освобождать мир от нацизма на Донбассе. 
Обращаться в ближайший призывной пункт: с. Ка- 
мышла, ул . Комсомольская дом 11 , тел 8 846 64 3- 36-44 
или в пункт отбора на военную службу по контракту: 
г.Самара, ул.Ленинская, 147.

Телефон для справок: +7 996 746-42-02 (кругло
суточно)

В СТУ П А Й  В С А М А РС К И Й  БА ТА Л ЬО Н !

БУДЕМ ЗДОРОВЫ!

Назальные прививки 
от COVID-19 начнут делать 
жителям Самарской области

П ринципиальны х отличий у такой вакцины  нет.
Назальные прививки от коронавирусной инфекции должны появиться в полик

линиках региона уже на следующей неделе. Об этом рассказал министр здравоох
ранения Самарской области Армен Бенян в проекте «Минздрав говорит_63».

- Это тот же самый «Спутник V» только с формой доставки через полость носа. 
Мы закупили традиционные насадки-распылители. Со следующей недели во всех 
медицинских учреждениях региона будет возможность сделать такую вакцину, - 
сказал Армен Бенян

Компоненты у вакцин абсолютно одинаковые, отличается только форма попа
дания в организм. При назальном распылении защитные клетки сначала форми
руются на слизистой, затем компоненты всасываются и попадают в кровь, где идет 
процесс образования антител.

Выбор, какую вакцину делать, остается за пациентом. Принципиальной разни
цы, по словам министра, между вакцинами, которую делают с помощью инъек
ций и назальной, нет.

источник: Комсомольская правда

А дминистрация и С обрание 
представителей  м униципального  

рай он а К амы ш линский горячо 
поздравляю т П очетн ого  

граж дан и н а К ам ы ш линского  
р ай о н а  А .М .Т у х б ато в а  

с днем рождения. 
Уважаемый Атлас Мугатабарович! 

Пусть дарит судьба только ясные дни, 
И  радость со счастьем приносят они. 
Ж елаем поменьше забот и  проблем,
А  горя пусть в жизни не будет совсем. 
Пусть рядышком будут родные всегда, 
П ечалей не будет совсем никогда. 
Любви, уважения, радости, сил,
Чтоб каждый рассвет доброту приносил.

Районны й совет ветеранов 
(пенсионеров) войны и труда, 

общ ество инвалидов и первичная 
общ ественная орган и зац ия 

ветеранов и инвалидов сельского 
поселения С тарое У см аново 

сердечно поздравляю т ветерана 
труда Х .К .М и н х ай р о в а  

с 85-летием .
Уважаемый Хамит Кадырович! 
Пусть улыбки, тепло и  веселье 
Я ркий праздник с собой принесет. 
Пусть отлично пройдет день рождения, 
И  украсит собою весь год. 
Достижения пусть вдохновляют, 
Осыпает дарами судьба.
Пусть удача во всем помогает,
И  успех ожидает всегда.

К У П Л Ю  ДО РО ГО !
Старые подушки, перины, свежее 

гусиное и утиное перо, газовые колон
ки, самовары, старые сварочные ап
параты, рога оленя и лося. Приезжа
ем на дом. Тел: 8-961-294-80-12. РЕКЛАМА

СКОРАЯ ПОМОЩЬ 
ВАШЕЙ СТИРАЛЬНОЙ 
МАШИНКЕ. ГАРАНТИЯ.
ТЕЛ: 8-927-424-19-18.

П Р О Д А Е Т С Я :
- дом с надворными постройками в 
с.Камышла по ул. Советская, 168. 
Имеется баня, сарай, в доме вода, газ, 
туалет. Цена 750 тыс.рублей, 
торг уместен. Тел: 8-927-685-72-44.

ЗАКУПАЕМ  мясо быков, коров, 
телок. Дорого. Тел: 8-927-203-52-81.

РЕМОНТ СТИРАЛЬНЫХ МАШИН 
И МИКРОВОЛНОВОК.
ТЕЛ: 8-927-797-05-88 (Рифат).

РЕКЛАМА

Коллектив Староермаковской 
средней общеобразовательной шко
лы выражает глубокое соболезнова
ние заместителю директора по вос
питательной работе, учителю анг
лийского языка Шайдуллиной Лилии 
Рашитовне по поводу смерти отца

БИ Л А Л О В А  
Р аш ита К иям овича.

Районный совет ветеранов (пен
сионеров) войны и труда, общество 
инвалидов и первичная обществен
ная организация ветеранов и инвали
дов сельского поселения Камышла 
искренне скорбят по поводу смерти 
ветерана труда

Б Е Л Я Н О В А
М и хаи ла В ладим ировича

и выражают глубокое соболезнова
ние родным и близким покойного.
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